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Embarqués dans une nouvelle année 
pastorale, nous avons besoin de voir où 
nous allons et de nous en donner les 
moyens. Le marin met en place un 
systè m e d e n av i ga< o n p a r fo i s 
sophis<qué en fonc<on du but à 

a@eindre, des condi<ons de la météo et de l’énergie de 
l’équipage… Mais il faut aussi pouvoir stabiliser le 
bateau et a@endre les meilleures condi<ons. Une ancre 
solide est nécessaire pour qu’il ne parte pas à la dérive. 
  
Les disciples du Christ embarqués avec lui sur les mers 
de Pales<ne, comme sur celles de nos vies parfois 
calmes et parfois agitées, disposent, eux aussi, d’une 
ancre comme d’un point d’appui pour ne pas se perdre 
au gré des courants variés. La Bible nous révèle qu’elle 
est arrimée là où est le Christ. Elle porte un nom : 
l’espérance ! 
  
« CeTe espérance, nous la tenons comme une ancre 
sûre et solide pour l’âme » nous dit la le@re aux 
Hébreux. Nous révélant la promesse de Dieu qui s’est 
engagé aux côtés de son peuple, l’auteur nous 
encourage à croire à ce@e fidélité de Dieu comme à ce 
qui donne sens à nos vies. Oui, fidèle à sa promesse 
d’alliance, Dieu nous donne son amour comme un 
point d’appui qui peut stabiliser nos existences.   
  
Dans notre Unité pastorale, nous avons choisi 
l’espérance pour conduire notre vie commune ce@e 

année. Elle a pris la forme de ce@e ancre en bois 
arrimée à un mat d’acier qui guide nos regards dans 
nos églises. Lors de la messe d’ouverture de la 
catéchèse, nous nous sommes appuyés sur elle pour y 
tresser la chaîne des engagements de ce@e année. 
  
De même, l’an 2025 a été consacré année sainte par le 
pape François. Il nous invite à nous laisser guider par 
ces paroles de l’apôtre Paul aux chré<ens de Rome : 
« L’espérance ne déçoit pas, puisque l’amour de Dieu a 
été répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint qui nous 
a été donné ». L’espérance s’appuie sur l’amour de 
Dieu et nous savons que lorsque nous sommes aimés 
et que nous pouvons aimer à notre tour, nous avons 
l’énergie pour traverser notre vie. Nous croyons que 
l’amour de Dieu inspire toutes nos rela<ons humaines 
et qu’il prend le visage de celles et ceux qui habitent 
nos existences. 
  
Tout le monde espère nous dit François : « L’espérance 
est contenue dans le cœur de chaque personne comme 
un désir et une a@ente du bien, bien qu’en ne sachant 
pas de quoi demain sera fait. L’imprévisibilité de 
l’avenir suscite des sen<ments parfois contradictoires : 
de la confiance à la peur, de la sérénité au 
découragement, de la cer<tude au doute ». 
  
Alors : bon vent pour traverser ensemble ceTe 
année ! 

L’ANCRE DE L’ÂME

SOMMAIRE             

EDITO     par Philippe Matthey       

DATES ET INFORMATIONS          
• AdoraPon du Saint Sacrement : tous les premiers 

jeudis du mois, 18h30-19h30 à l’église de Notre-
Dame des Grâces  

• Tous les premiers dimanches du mois, apériPf 
après la messe de 10h à l’église de Saint-Bernard-
de-Menton de Plan-les-Ouates. Prochaine date:    
6 octobre 2024 (pas d’apéri<f en novembre)              
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Chère Lectr ice , cher 
Lecteur, 

La mission de l’Eglise se 
vit en con8nu, fidèle à 
l’envoi que le Christ nous 
adresse (Mt 28, 19-20) ! 
Pourtant, l’Eglise rythme 

l e t e m p s e n a n n é e s 
liturgiques, avec des moments par8culiers.  
Avec nos collègues prêtres et laïques, nous ancrons 
notre mission dans une année dite pastorale 
démarrée par une rentrée, qui a eu lieu, en 2024, fin 
août, dans la lignée de la rentrée scolaire. Le fil rouge 
proposé pour cheminer ces prochains mois est celui 
de l’espérance, en lien avec le jubilé 2025 dont le 
thème, choisi par le pape, est « Pèlerins 
d’espérance ».  
Notre monde a tant besoin d’espérance ! Cul8ver et 
témoigner d’une saine, voire osons, d’une sainte 
espérance est un trésor que l’on est invité à offrir à 
nos réal i tés chahutées, pour ne pas dire 
constamment bouleversées.  
Mais qu’est-ce que l’espérance ? L’Eglise nous la 
présente comme une vertu théologale, soit ayant 

Dieu pour objet, alors que les vertus, terme qui tend à 
devenir désuet sous nos la8tudes, sont des 
disposi8ons fermes au bien, au beau et au bon. Vous 
le savez, la foi et la charité viennent compléter le trio 
des vertus théologales. 
Il est bon de revenir sans cesse à l’espérance, et 
j’aurai l’occasion d’évoquer ce thème prochainement 
encore. 
Comment témoigner de l’espérance ? Pour l’heure, je 
vous laisse avec l’une des cita8ons inspirantes 
travaillées lors de la rentrée pastorale dans l’atelier 
préparé par nos collègues de la forma8on (Pastorale 
des Chemins) et extraite de la bulle d’indic8on du 
Jubilé ordinaire de l’année 2025 publiée par le pape 
François, le 9 mai 2024, et dont le 8tre en français est 
« l’Espérance ne déçoit pas » : « C’est en effet l’Esprit 
Saint qui, par sa présence permanente sur le chemin 
de l’Église, irradie la lumière de l’espérance sur les 
croyants : Il la main8ent allumée comme une torche 
qui ne s’éteint jamais pour donner sou8en et vigueur 
à notre vie. » (Spes non confundit n°3). 
Ainsi soit-il. 

Crédit image : ECR
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LE MOT DE FABIENNE GIGON
Représentante de l’évêque pour la région diocésaine de Genève           

BIENVENUE A SOPHIE AU SECRÉTARIAT 

Un nouveau visage nous accueille au secrétariat de l’Unité Pastorale.  

Nous avons le plaisir de vous présenter Madame Sophie Stoppa qui est venue compléter l’équipe de 

notre secrétariat. Elle fait équipe depuis le mois d’août avec Jean-Christophe.  

Originaire de Genève et du Tessin, Sophie est née à Genève et y a fait toute sa forma8on.  

Mariée et mère de deux filles, elle habite le quar8er de Compostelle. En charge plus par8culièrement de la 

catéchèse et des sacrements, elle est présente au secrétariat les mardi et jeudi ma8n ainsi que le mardi après-

midi.  

Nous rappelons les heures d’ouverture du secrétariat, du lundi au vendredi,  de 10h à 12h.  

Merci à Sophie et à Jean-Christophe d’offrir leur accueil aux paroissiens et au public. 
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Qui connaît Jean-Luc ne 
peut s’empêcher de lui 
trouver ce pe9t plus qui fait 
d e l u i q u e l q u ’ u n   
d’a<achant. Et ce pe9t plus 
est composé de ce qu’il a en 
m o i n s . P e r s o n n e e n 
situa9on de handicap avec 
une déficience mentale 
légère, il a été capable de 
résilience dès son plus 
jeune âge. Cela semble 
gravé en lui comme un 
ADN. Il dégage une joie 
authen9que qui semble 
venir des profondeurs de 

son être. Ce n’est pas pour rien qu’on dit de lui qu’il est 
un blagueur et, dit-il, j’aime taquiner. 
  
Arrivé à notre rendez-vous bien avant l’heure, il a 
accepté sans problème l’exercice du portrait. Pour lui 
tout semble facile et naturel, normal et simple. Il fait 
par9e de ce<e communauté des pe9ts et des pauvres de 
l’Evangile. 
De temps à autre, il se pointe ou bien il appelle pour 
demander si le journal de l’UP est sor9, si la brochure du 
caté est disponible. Parfois c’est juste pour demander : Et 
toi tu vas bien ? 
D’autres fois je reçois un WhatsApp sonore, comme pour 
dire : je suis vivant, j’existe. 
  
Jean-Luc aime se rendre u9le. Et c’est par un 
enthousiasme quelque peu réservé qu’il manifeste de la 
reconnaissance. 
  
D’origine fribourgeoise, il est né à Genève. Jean-Luc n’a 
pas connu son père, décédé alors qu’il était encore un 
bébé. Il a grandi dans la maison familiale avec sa maman, 
sa tante, sa sœur et ses grands-parents maternels. Il 
relève avoir eu un joli lien de proximité avec sa grand-
mère. 
Comme dans beaucoup de familles, les rela9ons ne sont 
pas simples et donc Jean-Luc ne s’étend pas sur le lien 
difficile avec sa sœur. 
  
Il a fait ses écoles dans des Ins9tuts spécialisés, entre 
autres à la Cité des enfants d’Heben-Hézer à Vevey, où il 

a pris pension durant quelques années jusqu’à l’âge de 
15 ans. 
Actuellement capable d’une certaine autonomie, il 
habite dans un centre des EPI (Etablissements publics 
pour l’intégra9on) et se rend au Centre de jour de la 
Serve<e pour y travailler et profiter des ac9vités qui sont 
organisées. A regarder les photos du calendrier qu’il a 
confec9onné en 2019, on voit un Jean-Luc en pleine 
ac9vité, concentré sur sa tâche, mais aussi en plein loisir 
à se délasser dans une piscine ou sur un bateau. Il goûte 
à tous ces instants qui lui sont offerts. Il semble bien 
accompagné et bien entouré par le milieu éduca9f.  
  
Je me lève le ma=n parce que c’est la journée ! Il prend 
du temps pour le ménage ; actuellement en plein 
déménagement, il est en train de remplir des cartons, 
aidé par une éducatrice. 
Dans son quo9dien “normal”, il prend son traitement, 
prépare son pe9t déjeuner. 
Et Jean-Luc aime marcher, je fais tout à pied. Il aime ça 
parce qu’il rencontre du monde et je dis bonjour. Le Bois 
de la Bâ9e est un des lieux privilégiés où Jean-Luc aime 
s e re n d re p o u r s ’y re s s o u rc e r. I l a p p ré c i e 
par9culièrement le parc aux animaux où il peut voir 
toute sorte d’espèces animales indigènes. Il nomme les 
chèvres, les lapins, … 
Mais lorsqu’il doit se rendre trop loin, il u9lise les 
transports publics et là dit-il : Je suis incollable !  
Et, en effet, il faut connaître bien des astuces pour se 
déplacer jusqu’à Sa9gny, lieu où réside son copain non-
voyant. Rendez-vous hebdomadaire, l’ami9é s’est 
approfondie avec le temps. Fidèle dans ses liens, Jean-
Luc aime se soucier de l’autre. 
Il résume son emploi du temps en disant :  je ne m’ennuie 
jamais. 

  

Jean-Luc Perritaz 

PORTRAITS DE CHEZ NOUS 
Témoignage recueilli par Catherine Menoud 
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Sur le thème de la foi et de la spiritualité, il parle ouvertement. J’aime la messe, dit-il en 
souriant, comme si la beauté de la foi qui l’anime reflétait quelque chose de lumineux 
allant jusqu’à irradier son visage. Fidèle à la messe : Ah ouais, 
toujours !
Il Dent cela de sa grand-mère. ça fait du bien pour oublier 
les soucis. Croire en Dieu c’est important, on se sent moins 
seul. 
Il trouve belle l’église de Notre-Dame des Grâce et s’y sent 
accueilli. 
  
Son côté ravi fait du bien et sa conclusion en dit long sur 
son état d’esprit : 

  
TOUT VA BIEN ! 

JE SUIS TOUJOURS CONTENT ! 
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MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LA JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE POUR 
LA SAUVEGARDE DE LA CRÉATION Du site internet de l’Église Catholique Romaine, Genève 

ACTUALITE EN EGLISE

ESPÈRE ET AGIS AVEC LA CRÉATION 

Chers frères et sœurs ! 
“Espère et agis avec la créaDon” : c’est le thème de la Journée de Prière pour la Sauvegarde de la CréaDon, le 
1er septembre. Il fait référence à la leTre de saint Paul aux Romains 8, 19-25 : l’Apôtre explique ce que signifie vivre 
selon l’Esprit et se concentre sur l’espérance certaine du salut par la foi, qui est la vie nouvelle dans le Christ. 

1. Partons d’une quesDon simple, mais qui pourrait ne pas avoir de réponse évidente : quand sommes-nous 
vraiment croyants, en quoi consiste avoir la foi ?  
Saint Paul dit : « Dans le fait que l’Esprit Saint habite en nous. » Oui, nous sommes croyants parce que l’Amour 
même de Dieu a été « répandu dans nos cœurs » (Rm 5, 5). L’Esprit rend les croyants créaDfs, proacDfs dans la 
charité. Il les introduit dans un grand cheminement de liberté spirituelle, non exempt cependant de luTe entre la 
logique du monde et la logique de l’Esprit, qui portent des fruits opposés (cf. Ga 5, 16-17). Nous le savons, le 
premier fruit de l’Esprit, condensé de tous les autres, est l’amour. Voilà la grande espérance : l’amour de Dieu a 
vaincu, il vainc toujours et il vaincra encore. CeTe espérance ne déçoit pas, comme le rappelle également la Bulle 
d’indicGon du prochain Jubilé. [1]

2. L’existence du chréDen est une vie de foi qui opère dans la charité et déborde d’espérance dans l’aTente du 
retour du Seigneur dans la gloire. La quesDon est : « Le Fils de l’homme, quand il viendra, trouvera-t-il la foi sur la 
terre ? » (Lc 18, 8). Oui, la foi est un don, le fruit de la présence de l’Esprit en nous, mais elle est aussi une mission à 
accomplir  dans la liberté,  dans l’obéissance au commandement d’amour de Jésus. Si l’on rêve, il faut alors rêver les

Chaque année, entre le 1er septembre et le 4 octobre, les Églises célèbrent la CréaGon et invitent les chréGennes et 
les chréGens à contribuer à préserver la richesse et la beauté de notre environnement. Nous publions un résumé 
du message du pape François.    
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yeux ouverts, remplis de visions d’amour, de fraternité, d’ami4é et de jus4ce pour tous. Le salut chré1en pénètre 
dans les profondeurs de la douleur du monde qui ne saisit pas seulement les humains, mais l’univers en4er, la 
nature même, l’oikos de l’homme, son milieu de vie ; il saisit la créa4on en tant que “paradis terrestre”, la terre 
mère qui devrait être un lieu de joie et une promesse de bonheur pour tous. L’op4misme chré4en se fonde sur une 
vivante espérance qui tend vers la gloire de Dieu. Mais dans le temps qui passe, nous partageons la douleur et la 
souffrance : la créa4on tout en4ère gémit (cf. Rm 8, 19-22), les chré4ens gémissent (cf. v. 23-25) et l’Esprit lui-
même gémit (cf. v. 26-27). Le gémissement manifeste l’inquiétude et la souffrance, et aussi l’aspira1on et le désir.  

3. Toute la créa&on est impliquée dans ce processus d’une nouvelle naissance et, en gémissant, elle aRend la 
libéra4on. Il s’agit d’une croissance cachée qui mûrit, presque comme « une graine de moutarde qui devient un 
grand arbre » ou « du levain dans la pâte » (cf. Mt 13, 31-33). 
L’espérance chré1enne ne déçoit pas, mais elle ne trompe pas non plus : le gémissement de la créa4on, des 
chré4ens et de l’Esprit est an4cipa4on et aRente du salut déjà à l’œuvre, alors que nous sommes à présent plongés 
dans nombre de souffrances que saint Paul décrit comme « détresse, angoisse, persécu4on, faim, dénuement, 
danger, glaive » (cf. Rm 8, 35). L’espérance est donc une lecture alterna4ve non pas illusoire mais réaliste de 
l’histoire et des événements humains. 

4. Pourquoi tant d’injus&ces, tant de guerres fratricides qui font mourir des enfants, détruisent les villes, polluent 
le milieu de vie de l’homme, la terre mère violentée et dévastée ? La luRe morale des chré4ens est liée au 
“gémissement” de la créa4on, parce celle-ci « a été soumise au pouvoir du néant » (v. 20). Le cosmos tout en4er et 
toutes les créatures gémissent et aspirent “impa4emment”, afin que la condi4on présente soit surmontée et que la 
condi4on originelle soit rétablie Comme l’humanité, la créa4on – sans qu’il y ait de sa faute – est esclave et se 
trouve incapable de faire ce pour quoi elle est conçue, c’est-à-dire avoir un sens et un but durables. 

5. Dans l’aRente pleine d’espérance et persévérante du retour glorieux de Jésus, l’Esprit Saint garde la communauté 
croyante vigilante et l’instruit con4nuellement, Il l’appelle à la conversion des styles de vie, à résister à la 
dégrada4on de l’environnement par l’homme, et à manifester ceRe cri4que sociale qui est avant tout un 
témoignage de la possibilité de changer.  

6. Espérer et agir avec la créa/on signifie avant tout unir les forces et, en cheminant avec tous les hommes et les 
femmes de bonne volonté, contribuer à « repenser la ques4on du pouvoir humain, de sa significa4on et de ses 
limites. En effet, notre pouvoir s’est accru de manière effrénée en peu de décennies. Nous avons fait des progrès 
technologiques impressionnants et stupéfiants, et nous ne nous rendons pas compte que, dans le même temps, 
nous sommes devenus extrêmement dangereux, capables de meRre en danger la vie de beaucoup d’êtres ainsi que 
notre propre survie » (Laudate Deum, n. 28).  

7. “L’Esprit Saint nous accompagne dans la vie”. Dieu n’est pas une idée abstraite de l’infini, mais il est 
Père aimant, Fils ami et rédempteur de tout homme, et Esprit Saint qui guide nos pas sur le chemin de 
la charité. L’obéissance à l’Esprit d’amour change radicalement l’aEtude de l’homme : de “prédateur” 
il devient “cul&vateur” du jardin. La terre est confiée à l’homme, mais reste à Dieu (cf. Lv 25, 23). 
Prétendre posséder et dominer la nature, la manipuler à volonté, est une forme d’idolâtrie. 
Con4nuellement airée par son avenir, la créa4on n’est pas sta4que ni fermée sur elle-même. 
Aujourd’hui, grâce aussi aux découvertes de la physique contemporaine, le lien entre la ma4ère et 
l’esprit fascine de plus en plus notre connaissance. 

8. La sauvegarde de la créa&on n’est donc pas seulement une ques&on éthique mais aussi 
éminemment théologique. Elle concerne en effet l’imbrica4on du mystère de l’homme et du mystère de Dieu.  
Espérer et agir avec la créa4on signifie vivre une foi incarnée qui sait entrer dans la chair souffrante et pleine 
d’espérance des personnes, en partageant l’aRente de la résurrec4on des corps à laquelle les croyants sont 
prédes4nés dans le Christ Seigneur.  

Rome, Saint-Jean-de-Latran, le 27 juin 2024 FRANÇOIS 

[1] Spes non confundit, Bulle d’indic4on du Jubilé Ordinaire de l’Année 2025 (9 mai 2024).
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ACTUALITE DE NOS PAROISSES                            

C’est en grand nombre que les enfants et les 
parents de notre UP ont répondu à l’invita:on de 
la messe des familles, le 25 août, à l’église Notre-
Dame des Grâces. 

Au moment où les élèves se préparaient à 
retrouver le chemin de l’école, ceJe cérémonie 
de lancement de l’année pastorale sur le thème 
« Ancrés dans l’espérance » et la bénédic:on des 
cartables ont remporté un vif succès. Il y avait de 
nombreux enfants et de nombreux cartables 
devant l’autel. 

Bénir les sacs à dos et les cartables des écoliers en ceJe période, c’est dire aux enfants qu’ils ne sont pas seuls : le 
rituel de bénédic:on permet en effet de manifester de façon tangible la présence de Dieu dans tout ce qu’ils 
s’apprêtent à vivre. La bénédic:on concerne l’enfant qui porte le cartable. Par ceJe démarche, chaque élève est 
invité à placer la nouvelle année scolaire sous le signe de la joie et de l’amour du Seigneur. 

« Nous avons choisi le thème de la joie car, comme le dit le pape François, la joie est la perle précieuse du chré:en. 

C’est elle qui donne de la saveur au quo:dien et chaque enfant peut en être si aisément le messager. Nous 
indiquons la joie comme un an:dote à tant d’anxiétés et dont le monde a grand besoin », expliquent Anne-Claire 
Rivollet et Marie Montavont de la Pastorale des familles à Genève. 

Les enfants ont reçu un badge, qui est un rappel de ceJe bénédic:on et de l’engagement à être « porteur de 
joie », ainsi qu’un feuillet avec des ac:ons concrètes qu’ils pourront mener tout au long de l’année scolaire.

 « Aujourd'hui nous avons reçu ce signe de l'ancre comme le signe de notre espérance . Seigneur, bénis ces 
cartables, bénis ceux et celles qui les portent, bénis leurs familles, bénis toute notre communauté, toi qui es 
vivant maintenant et pour les siècles des siècles. Amen » 

Par ceJe bénédic:on finale, Philippe nous a envoyés, enfants et adultes,  dans la mission d’être des porteurs de 
joie et d’espérance dans nos divers lieux de vie.  

  

  

ETRE PORTEURS DE JOIE ET D’ESPERANCE                  
Par Montserrat Estruch
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Soirée ignatienne 

L’HERITAGE IGNATIEN CHEZ LE PAPE FRANÇOIS 
par Pierre Emonet, jésuite 

  

Jeudi 17 octobre 2024, 19h30-21h, salle 

paroissiale de Notre-Dame des Grâces  

Repas communautaire de la Paroisse catholique de Plan-les-Ouates 
 

10 novembre 2024 à l’Espace Vélodrome de Plan-les-Ouates 

10h30  : Messe intergénéraEonnelle - Dés 11h45 : apériEf suivi du repas 

  

Menu : RisoKo aux champignon et rôE de porc à la broche, salades.  

PâEsseries, buveKe et animaEon musicale. 

Prix du menu : CHF 25.- (adultes) - CHF 10.- (enfants, gratuit à parEr du 2ème enfant) 

  

Nous nous réjouissons de partager un moment de convivialité avec vous ! 
(Inscrip8on obligatoire jusqu’au 01.11.2024 au secrétariat : 022 794 36 61 ou plan-les-ouates-perly-certoux@cath-
ge.ch) 

Le Rosaire dans toute la Suisse est un événement de prière d'intercession catholique 

basé sur le chapelet, qui se Eendra dans les églises et insEtuEons catholiques de toute 

la Suisse le dimanche 6 octobre 2024. Dans notre UP, ce jour de prière naEonale se vivra à 

l’église de Plan-les-Ouates, à 14h30.

Avent 

La rencontre pour la préparaEon de 

l’Avent aura lieu le mardi 5 novembre à 

17h30 à la cure de Notre-Dame des 

Grâces

Quand la musique chante Salomon 
Philippe MaKhey est nourri par la Parole de Dieu et passionné par la musique qui en est une belle 

expression. Ecoute commentée de l’Oratorio « Solomon » de Haendel:  La musique au service de la 

Parole biblique. 

Nouvelle date : jeudi 17 octobre 2024 à 20h - Paroisse protestante de Plan-les-Ouates, 173 rte de 

Saint Julien 

Messe à Perly 
Bonne nouvelle : nous avons pu meKre en place une peEte équipe pour préparer la chapelle et la sacrisEe. Ainsi 

nous allons pouvoir célébrer à nouveau la messe, une fois par mois, le samedi à Perly. CeKe célébraEon 

mensuelle permeKra, nous le souhaitons, de valoriser le rendez-vous des paroissiens et devenir l’évènement du 

mois pour la communauté villageoise.  

Messe le premier samedi du mois (hormis vacances scolaires) à 17h30 en la chapelle de Saint Jean-BapEste de 

Perly-Certoux : 

Samedi 5 octobre  -    Samedi 2 novembre  -  Samedi 7 décembre   

Pour le plan des messes de l’année prochaine vous pouvez vous référer au feuillet à disposiUon dans nos églises, à la 
feuille dominicale, à Rives de l’Aire-Infos ainsi que sur notre site internet. 
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RED WEEK 2024                           

350 millions de chré1ens dans le monde vivent dans un environnement 
où ils sont persécutés, discriminés ou empêchés de pra1quer librement 
leur foi. C’est une réalité quo1dienne. La haine et la violence s’en 
prennent à toutes les religions, mais les chré1ens sont par1culièrement 
touchés, car ils sont présents dans le monde en1er, même s’ils 
cons1tuent une pe1te minorité dans certains pays. 

LA FOI EN DANGER               

« Aide à l’église en détresse (ACN) a lancé en 2015 l’ini1a1ve RedWeek, la « semaine rouge ».CePe année, elle 
aura lieu du 16 au 24 novembre 2024. 

L’objec1f est d’aRrer l’aPen1on du public sur le sort de ces chré1ens. Pour ce faire, tout autour du monde, des 
églises et bâ1ments publics célèbres seront une nouvelle fois cePe année illuminés en rouge, en souvenir du 
sang versé par les martyres. 

Dans notre UP, nous par1ciperons à cet évènement à travers diverses ac1vités. 

Notamment avec une soirée proposée par Maurice Reusse, à la suite de son voyage récent en Irak : 

Un ostensoir pour l’Irak - Témoignage

Mercredi 20 novembre à 19h30 

à la salle paroissiale de Notre-Dame des Grâces  

CePe rencontre se terminera par une verrée.  

Consécra)on de l’ostensoire  de François Reusse,  
à Mala Barwan (Irak),  le 7 avril 2024 | DR 

Groupement de l’Union féminine 

Les rencontres ont lieu à 15h à la salle paroissiale de Notre-Dame des Grâces, suivies d’un 
goûter ! Prochaine rencontre : mardi 29 octobre 2024. 

FIGURE SPIRITUELLE DE SAINT-FRANCOIS DE SALES 
avec père Yves Cornu 

Savoyard, évêque, homme de lePres et saint, François  de Sales (1567 – 1622)  a été 

ordonné prêtre en 1593 et consacré évêque en 1602. Dans une époque marquée par  

la Réforme,  il a sillonné son diocèse pour présenter la foi catholique. 
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LE COIN DES ENFANTS

LE CONTE DES TROIS ARBRES  

Il était une fois, tout en haut de la montagne, trois 
pe5ts arbres qui rêvaient de ce qu’ils deviendraient 
quand ils seraient grands… 

Conte tradi.onnel russe (auteur anonyme)  

Un Le premier, regardant les étoiles, déclara : 
– Quand je serai grand, je veux être le plus beau coffre du monde, 
rempli de trésors. Pour cela, je suis même prêt à être coupé. 

Le deuxième arbre regarda le ruisseau et soupira : 
– Moi, je veux être un grand navire et transporter des rois et des 
reines. 
Le troisième pe5t arbre regarda la vallée et dit : 
– Je veux rester ici en haut de ceKe montagne et grandir si haut 
que lorsque les gens me  regarderont, ils lèveront les yeux et 
penseront à Dieu. 
Les années passèrent et les pe5ts arbres devinrent grands.  
Un jour, arrivèrent trois bûcherons qui coupèrent les trois arbres, 
tous impa5ents d’être transformés en ce dont ils rêvaient. Mais les 
bûcherons n’ont pas l’habitude d’entendre et de comprendre les 
rêves… Dommage ! 

Le premier arbre fut transformé en une mangeoire 
pour animaux, recouverte de foin. 

 Et tous trois se demandaient, désabusés et tristes : 

– Pourquoi ça ? 

Mais, une certaine nuit, pleine de lumières et d’étoiles, où l’air bruissait de mille musiques, une 
jeune mère plaça son Nouveau-Né dans ceKe mangeoire. Et soudain, le premier arbre sut qu’il 
renfermait le plus grand trésor du monde ! 

Le deuxième arbre, des années plus tard, transporta un homme qui s’était endormi dans le bateau ; 
mais quand la tempête se leva et que la pe5te barque allait sombrer, l’homme se leva et 
dit : « Paix ! ». Et en un éclair, le second arbre sut qu’il transportait le Roi du ciel et de la terre. 

Et le troisième arbre, celui-là même qui rêvait de rester tout en haut de la 
montagne, fut coupé en grosses poutres, empilées dans un entrepôt. 

Le deuxième devint un simple pe5t bateau de pêche et, tous les jours, il 
transportait des personnes et du poisson. 
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Quelques temps plus tard, un vendredi ma2n, le troisième arbre fut surpris quand ses poutres furent assemblées 
en forme de croix et qu’un homme fut cloué sur elles. Il se sen2t horrible et cruel. Mais le dimanche ma2n, à la 
lueur de l'aube, il comprit que pour lui aussi, le rêve s'était accompli. Désormais en tout endroit du monde, les 
hommes le regarderaient avec les yeux remplis d'Espérance. 
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Même si nos plans ne semblent pas toujours coïncider avec ceux de Dieu, Il est important pour nous de 
comprendre que tout vient de Dieu, de croire et d’avoir la foi, car Lui, il sait très bien ce qui est le mieux pour 
chacun de nous et le résultat final dépasse nos espoirs les plus fous...  

ONT ETE ACCUEILLIS DANS L’EGLISE PAR LE BAPTEME : 
Alexandre, Paul VUILLE, le 30 juin 2024 à l’église de Saint Bernard-de-Menthon 
Lyan et Jaydan KAYORGO, le 7 juillet 2024 à l’église Notre-Dame des Grâces 
Jules et Noah PANARIELLO, le 7 juillet 2024 à l’église Notre-Dame des Grâces 
Alba MARQUES, le 8 septembre 2024 à l’église Notre-Dame des Grâces  
Abel DA SILVA BRANCO, le 8 septembre 2024 à l’église Notre-Dame des Grâces  
Mia, Aliyah, BRAMPANA, le 8 septembre 2024 à l’église Notre-Dame des Grâces  

SE SONT UNIS DEVANT DIEU PAR LE SACREMENT DU MARIAGE  
Anaïs THOME et Clément DELAJOUD, le 18 mai 2024 à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Noémie KURSNER et Yoann GRANGIER, le 7 septembre 2024 à l’église de Notre-Dame des Grâces  

ONT ETE ACCUEILLIS PAR LE PERE : 
Monique VERMOT-GAUD (1932), funérailles célébrées le 12 juillet 2024 au Centre funéraire 
Rosaria CARBONE-CARFAGNO (1944) funérailles célébrées le 19 juillet 2024 à l’église de Notre-Dame des Grâces 
Edouard-Willy SCHIESS (1947), funérailles célébrées le 22 juillet 2024 à la Chapelle de Saint Jean-Bap2ste 
Yoann DUBUIS (1998), funérailles célébrées le 6 août 2024 à l’église de Notre-Dame des Grâces 
Michel GEOFFROY (1944), funérailles célébrées le 8 août 2024 à la Chapelle de Saint Jean-Bap2ste 
ArleTe TERCIER (1936), funérailles célébrées le 13 août 2024 à l’église de Saint Bernard-de-Menthon 
Yvonne VERDANNET (1923), funérailles célébrées le 20 août 2024 à la chapelle de Saint Jean-Bap2ste 
Claudio SAURO (1966), funérailles célébrées le 21 août 2024 à l’église de Notre-Dame des Grâces 
Suzanne FOURNIER (1930), funérailles célébrées le 22 août 2024 à l’église de Saint Bernard-de-Menthon 
Eduardo GARCIA (1932), funérailles célébrées le 4 septembre 2024 à l’église de Notre-Dame des Grâces 

LIVRE DE VIE              

Les arbres avaient eu des rêves… Mais 
leurs réalisa5ons étaient mille fois plus 
grandes et plus sages que ce qu’ils avaient 
imaginé.
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Ce journal gratuit est publié tous les deux 
mois  (février, avril, juin, août,  octobre et 
décembre)

  Paroisses Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi Dimanche
   
  Eglise de Notre-Dame des 

  Grâces, Grand-Lancy   18h30

 
18h30-19h30 
AdoraEon 
(premiers jeudis 
du mois) 

  8h30   10h30 
 

  Chapelle de la Sainte-          
  Famille, Grand-Lancy

8h30
 17h30 

  Eglise de St Bernard-de 

  Menthon, Plan-les- Ouates 
 

  8h00 
Chapelet 
suivi de 
la messe

  10h 
 

  Chapelle de St Jean- 
  BapEste, Perly-Certoux

                         Premier samedi du mois 17h30
  10h 
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Visitez notre site internet ... 
www.up-rives-de-laire.ch             

INFORMATIONS PRATIQUES 

 Paroisse du Grand-Lancy 
 QR-IBAN CH87 3000 0001 1200 3752 6 ou    
 IBAN CH39 0900 0000 1200 3752 6 (BIC  
 POFICHBEXXX) 

 Paroisse de Plan-les-Ouates 
 et Perly-Certoux 
 CCP 12-10362-0 (Banque Raiffeisen du   
 Salève)  
 IBAN CH20 8080 8004 2929 5134 5 

 Secrétariat et accueil : lundi-vendredi  
 10h-12h, fermé pendant les vacances  
 scolaires 
 Chemin des PaleLes 41, 1212 Grand-Lancy 
 Tél 022 794 36 61 
 grand-lancy@cath-ge.ch 

  
POUR TOUT RENSEIGNEMENT, APPELEZ   
LE SECRETARIAT 

   

CONTACTS  

Abbé Philippe MaPhey, Curé 
Avenue des Communes-Réunies 5 
1212 Grand-Lancy - Tél. 079 639 94 89  
philippe.maLhey@cath-ge.ch 

Père Yves Cornu, Prêtre auxiliaire 
Avenue du PeZt-Lancy 37 
1213 PeZt-Lancy - Tél 076 460 42 03 
ycor2005@icloud.com 

Catherine Menoud, Assistante pastorale 
Rte de Saint-Julien 162 
1228 Plan-les-Ouates -  Tél 079 772 74 16  
catherine.menoud@cath-ge.ch 

et notre page Facebook 
UP Rives de l’Aire 

Comité de rédacEon: Montserrat Estruch,  
Lavinia Galli Milic,  Silvia Bernasconi 
info@up-rives-de-laire.ch

HORAIRE DES MESSES, CHAPELET ET ADORATION
(hors vacances scolaires)

mailto:ycor2005@bluewin.ch
mailto:grand-lancy@cath-ge.ch

